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……的地溝油來殘害我們的健康，我們連最基本的食的安全，我們連最基本

的食的安全都沒有辦法被照顧，我們只要簡單地問一個問題，請問這一些拿到人

民選票的立法委員，你們過去這6年，《食品安全衛生管理法》是不是在修假的？

是不是在修假的？如果你們的《食品安全衛生管理法》是在修真的，你們真的有

心要照顧消費者的健康，真的有心要捍衛消費者的權益，為什麼一次又一次的修

法當中，依然讓行政機關可以那麼簡單地推卸責任，依然可以讓這些大廠商賣了

有害人體健康的地溝油以後，還可以消遙法外，那些不法所得一樣沒有辦法被沒

收。 

 

我相信在最近的這段期間當中，11月29號馬上就要舉行九合一的選舉了，

各位三重地區的朋友，一定有很多候選人來跟各位拜票，我們也希望11月29號

那一天，11月29號那一天，各位三重地區的朋友不要放棄自己手上最珍貴的這

一票，一定要站出來投票，一定要站出來投票，但是除了投票以外，除了投票以

外，今天島國前進來到三重，就是要跟各位三重地區的朋友報告，除了投票以外，

我們還有很多更重要的事情必須要完成，其中一件重要的事情就是要完成《公民

投票法》補正的活動，為什麼要補正《公民投票法》？憲法賦予了我們創制複決

的權利，這個憲法的權利，這個憲法的權利就是要讓人民在這一些代議士背棄民

意、欺騙選民的時候，人民可以透過自己的力量改變這些代議士不合理的政策決

定，這些代議士不可以做的事情，譬如說去制定嚴格的食品安全衛生的法律，讓

這些不肖的廠商負起他們應該負起的責任，如果這樣的法律立法院不願意通過，

我們可以透過公民投票讓它通過。 

 

如果說馬政府還要繼續在立法院裡面強推根本沒有辦法達成任何實質監督

功能的兩岸協議監督條例，我們也可以透過公民投票，我們也可以透過公民投票

要求立法院通過民間版的兩岸協議監督條例，讓未來的兩岸協議不是行政部門一

個人說了算，當然也不是馬英九一個人說了算，我們從太陽花運動提出了一定要

去制定兩岸協議監督條例，我們要的就是一部人民可以實質地參與，國會可以實

質地審議，可以實質地監督，為臺灣人的利益，為我們子孫的未來做好把關機制

的一套協議的監督條例。 

 

現在在立法院裡面，現在在立法院裡面，馬英九他要推動的是行政院版的兩

岸協議監督條例，島國前進在這邊跟各位三重地區的朋友報告，行政院版的兩岸

協議監督條例它實質上就是把之前的黑箱服貿協議條文化，它把之前的黑箱服貿



協議條文化，最後實質的結果還是一樣，行政部門說了算，行政部門說了算，這

是一套我們絕對沒有辦法接受的不監督的條例，我們絕對沒有辦法接受這樣子一

套不監督的條例。 

 

但是我相信大家都知道，目前的立法院在國民黨馬英九兼任黨主席黨紀的威

脅下，如果說我們今天沒有透過實質的討論，沒有辦法讓民意充分地顯露出來，

藉由國民黨的黨紀，這一套不監督條例，這一套不監督條例會在立法院裡面通過，

但是，但是，如果說我們可以交由人民公民投票，直接地讓民間版的兩岸協議監

督條例跟行政院版的兩岸協議監督條例，我們在公開的平台上進行理性的政治辯

論，我有絕對的信心，我有絕對的信心，絕大多數的臺灣人民一定會接受，一定

會贊成民間版的兩岸協議監督條例。 

 

為什麼我會有這樣的信心？道理非常的簡單，因為民間版的兩岸協議監督條

例不管是要求整個協議簽署過程的透明化，還是要求在整個協議協商過程當中必

須要給臺灣人民有表示意見的機會，這一些要求、這一些原則在民間版的兩岸協

議監督條例當中，我們所明定的這些原則不過只是反映了現在在臺灣社會當中，

大家所堅持的民主原則，我們過去幾十年來，臺灣人流血流汗犧牲奮鬥，我們好

不容易爭取到的民主成果，我們要的，我們要的不過就是政府的決策機制必須要

透明，政府的決策要反映人民實際的意見。 

 

但是在現在扭曲的代議民主結構下面，我們所看到的是，我們所看到的是，

一個被黨意綁架的國會，他所會做出來的決策根本就不是在反映民意，他所反映

的只有中國國民黨一黨之私，講得更具體一點，就是只有馬英九個人的意志，也

正是因為這個樣子，從太陽花運動退場了以後，我們除了，我們除了繼續堅持我

們的理念跟訴求，要求要建立民間版的兩岸協議監督條例之外，要求政府在這套

監督機制還沒有完成以前，絕對不可以在國會當中，想要繼續地黑箱通過任何的

協議，我們也反對在這套監督機制建立以前，馬政府繼續跟北京政府進行任何協

議的談判或者是磋商。 

 

我們沒有在阻擋臺灣經濟繼續向前走，最近一段時間，馬政府他不斷地在威

脅臺灣人民，中國跟韓國已經簽訂了自由貿易協定，我們阻擋兩岸服貿協議，就

是想要扼殺臺灣經濟發展的未來，我在這邊邀請各位三重地區的朋友，我們一起

回想，我們冷靜的想一想，2010年，2010年，當我們要跟中國簽訂ECFA的時候，

我們的馬英九總統，馬英九先生他在電視的廣告上，他在每一個公開的場合當中，



他是在怎麼進行推銷的？他推銷的是，只要臺灣跟中國簽訂了ECFA，臺灣的經

濟會起飛，他在2008年所開出來633的支票就會兌現，但是4年的時間過去了，4

年的時間過去了，我們所看到的是，馬英九他不僅633的支票到目前為止持續地

跳票，持續地跳票，他完全沒有針對2008年站出來競選總統的時候，跟各位所

承諾的、跟各位所做的保證跳票，他從頭到尾沒有一句道歉，沒有一句認錯，馬

英九會做的事情就是把責任推給別人。 

 

我們更實際地看，2010年簽訂ECFA以後，臺灣的GDP有沒有成長？的確有

成長，的確有成長，但是我們要問一個跟各位朋友實際的生活更直接的問題，我

們實質的薪資水準有沒有成長？沒有成長，我們實質的薪資水準不僅沒有成長，

而且還倒退，我們要問一個最簡單的問題：全體臺灣人民共同努力奮鬥，我們所

創造出來的GDP的成長，這些GDP的成長如果沒有反映在我們一般人民實質的薪

資上，請問這些GDP的成長掉到誰的口袋去了？掉到誰的口袋去了？它全部都掉

到少數大財團的口袋當中，也是因為這個樣子，那些大財團、大企業主，郭台銘

先生，他才會站出來想要極力地繼續地為中國國民黨這個兩岸權貴階級的體制站

出來大聲地拉票。 

 

我們要說的事情是，我們要說的事情是，今天任何經濟果實，經濟發展成長

的成果絕對不應該只是掉到少數大財團的口袋裡面去，然後這些大財團再繼續地

用政治獻金去收買這些政客，讓這些政客繼續在國會當中，在拿到權力了以後，

完全忘記了選民的託付，他們記得的只有這些大財團的利益，也正是因為這個樣

子，也正是因為這個樣子，我們雖然拜託各位三重地區的朋友，11月29號，除

了一定要記得出來投票以外，還有一個更重要的事情，就是我們要奪回憲法所賦

予我們人民的直接民權，透過公民投票權利的行使，我們可以，我們真的可以透

過人民自己的力量展現人民的意志，在政策面上面，在政策面上面，去推翻，去

推翻這些少數的政客，為了要擁護大財團所進行的不合理的政策決定。 

 

但是我們要行使公民投票的權利，現在在這個權利行使的道路上面，形成最

大的障礙的就是2003年通過這一部不合理的鳥籠公投法，這一部不合理的鳥籠

公投法在2010年剛剛跟各位報告的，剛剛跟各位報告的，當有十幾萬的公民透

過《公民投票法》的連署要求到底要不要簽ECFA這件事情必須要交由人民公民

投票的時候，我相信在臺灣這個國家當中，很多公共政策的議題大家或許有不一

樣的意見，有不一樣的看法，但是有一個原則是清楚的，有一個原則是重要的，

這一些不同的看法我們必須要透過一個民主的程序、民主的機制讓大家共同決定，



如果說這麼重要，牽涉到不僅僅是臺灣經濟利益的分配，更嚴重地影響到臺灣未

來前途發展，ECFA這麼重要的事情，當然人民有權利要求透過公民投票的機制，

大家一起來決定，而不是交由立法院裡面那些少數的政客，一天到晚跑到中國去，

跟中國共產黨的官員晚上吃飯喝酒，觥籌交錯，在立法院抽屜裡面全部都是中國

共產黨的官員或者是他們所扶植財團的名片，不可以交由這少數人決定的時候，

我們現在的《公民投票法》在2010年否決了人民要求ECFA要公投的權利，否決

了人民要求ECFA要公投的權利。 

 

我們必須要問，公民投票審議委員會你們憑什麼，誰給你們這個權力，你們

憑什麼否決人民要求公民投票的訴求？2010年夏天的時候，我跟一群學者站出

來，要求公民投票審議委員會的委員站出來公開辯護，請他們好好地跟臺灣人民

解釋，我給他們機會跟臺灣人民解釋，你們憑什麼把人民要求公民投票的權利給

封殺掉了？2010年夏天，那一些公投審議委員會的委員沒有一個人敢站出來公

開說明，沒有一個人敢站出來公開辯論，清楚地解釋他們憑什麼做這件事情。 

 

他們不願意站出來，他們不願意站出來，所以我們做了一個決定，你們不願

意站出來，躲在裡面，躲在整個黑箱的程序後面，我就把你揪出來，把你們拖到

法院裡面去，讓你們在法院裡面說清楚講明白，經過了兩年的訴訟，最高行政法

院判決公投審議委員會當初駁回人民公民投票決定的處分根本是違法的，直接把

它撤銷掉。但是這一批公民投票審議委員會的委員看到2012年最高行政法院清

楚地判決，你們這群公審會的委員違法濫權以後，他們所擺出來的姿態，他們所

講出來的話根本讓人聽不下去，他們基本上的姿態就是，我們當初違法駁回又怎

麼樣？反正ECFA已經簽了，也已經發生效力了，ECFA早就生效兩年了，即使我

違法，謀哩係賣安怎？謀哩係賣安怎？(台語)這些公投審議委員會的委員違法封

殺了人民公民投票的權利，到今天為止，到今天為止，人民沒有等到他們一句道

歉，人民也沒有看到那些立法委員站出來修改公投法，要廢止這個不合理的公審

會。 

 

人民看到了什麼？人民看到的是，當初協助馬英九把ECFA公投違法駁回的

這些公審會委員，這些公審會委員有的是在大學政治系裡面教政治，有的是在大

學法律系裡面教法律，他們在課堂上面會跟學生講公理正義，到他們實際拿到權

力的時候，他們完全忘了，他們完全忘了，他們教的是一回事，實際做的是一回

事，他們幫馬政府把ECFA公投違法駁回了以後，我們看到的是，現在這些公審

會的委員，有一些跑去當考試委員，有一些跑去當監察委員，簡單地來講，只要



你聽我的話，幫我服務，不管你怎麼踐踏人民的權利，你就有官作。 

 

對於這樣子的一種民主政治，對於這樣子的一種代議民主，我們已經受夠了，

我們真的已經受夠了，我們不是在告訴各位朋友所有的政治人物都不可信，我們

相信有很多政治人物他們的確是兢兢業業地在為人民謀福利，但是但是，我們要

強調的是說，臺灣的民主政治走到今天，我們早就應該已經超過相信任何政治人

物片面的承諾，相信任何政治人物片面的承諾的時代了，我們必須要透過具體的

制度建立，能夠確保一件事情，確保什麼事情？確保的事情就是，當你們這些政

治人物背棄當初跟選民拜票的時候對選民的承諾，你們背叛了當初選民對你們託

付的時候，我們一定要有一個制度性的武器可以改變這一切，而這制度性的武器

事實上憲法裡面已經賦予了人民，這是我們憲法的基本權利，我們的憲法告訴我

們，如果有代議士背棄民意，你可以透過罷免權的行使把他罷免掉，如果說國會

任何的代議機關做出了違反民意的決策，你可以透過公民投票的機制把它推翻

掉。 

 

但是這一些用來對付，用來對付這一些欺騙選民背棄民意的政客，罷免的權

利、公民投票的權利都被我們立法院所制定的不合理的法律給層層地束縛住了，

我們憲法給我們的權利，拿來對付這些政客的權利現在所發生最荒謬的情形就是，

這些權利竟然被這些政客所制定的法律給實質地剝奪掉。 

 

面對，面對現在這樣的情況，我們有兩個簡單的基本選擇，一個是選擇就是，

一個是選擇就是，從今天開始，臺灣人民忘掉我們有罷免的權利，忘掉我們有公

民投票的權利，我們忘掉憲法有給我們這些權利，這些權利被這些政客制定的法

律給實質剝奪了，我們摸摸鼻子，我們認了，我們摸摸鼻子，我們認了，這些權

利沒有辦法行使就算了，反正以後四年選一次，我如果投錯選票，蓋錯人，算我

們倒楣，讓他混四年，我們再繼續祈禱，再求菩薩保祐，四年以後人民不會繼續

被騙。 

 

各位如果不願意接受這個選擇，我們還有第二個選擇，我們第二個選擇就是

透過人民實際的行動，透過人民實際的行動，跟這些政客攤牌，跟這些政客攤牌，

要求立法院修改《公民投票法》，要求立法院修改罷免法制，把本來就是屬於我

們的權利還給我們，我再強調一次，我們今天站出來要這些權利，不是在跟這些

政客祈求，我們是要很清楚地告訴這些政客，這些權利本來就是憲法賦予人民的

基本參政權，你們憑什麼制定法律把我們這些權利給剝奪了？我們要站出來要求



這些政客，把我們屬於我們的權利還給我們。 

 

這禮拜，這禮拜六就要舉行投票了，我相信很多候選人拜票的行程越來越多，

越來越密集，我們希望各位三重地區的民眾，除了慎重地行使你手上這一票的選

舉權以外，也可以站出來投自己一票，投自己一票，什麼叫作投自己一票？很簡

單，加入我們的行動，跟我們一起透過人民的力量，把本來就是屬於我們的公民

投票權給要回來，下次有任何的政客，有任何要參選要取得政治權力的公職人員

候選人跟你拜票的時候，各位三重地區的朋友可以問他，你要我把票投給你，我

對於你只有一個簡單的問題，那個簡單的問題就是，你願不願意把本來就屬於人

民的公民投票權利還給人民？你願不願意承諾把屬於人民的權利還給人民？ 

 

任何公職人員候選人如果不願意修改《公民投票法》，把本來就是屬於我們

的權利還給我們，每一個選民都有那個資格大聲地在他面前說，你不願意把我們

的權利還給我們，你憑什麼叫我把權利給你？你憑什麼要我把選票投給你？如果

有一天你們所做的決策背棄了你當初對我的許諾，背棄了你當初對我的承諾，難

道我只能默默地忍受，難道我只能眼巴巴著看著你玩四年？我什麼有效的反制的

能夠展現人民真正聲音的制度性的權利都沒有嗎？ 

 

也正是，也正是這個理由，島國前進相信我們如果要矯正臺灣目前代議民主

的缺失，我們除了要更慎重地行使自己手上的選票的權利以外，更重要的事情是，

我們一定要讓，我們一定要讓人民真正可以當家作主的公民投票權利，一定要把

這個權利拿回來，我們今天站在三重的街頭，可能跟其他所有要參與今年九合一

選舉的候選人不一樣，最大的不一樣是，我們沒有拜託各位三重地區的朋友把票

投給我們，我們只有拜託一件事情，我們拜託的事情就是，請各位三重地區的朋

友相信自己，把票投給自己，相信自己，把票投給自己，什麼叫作相信自己把票

投給自己？加入補正《公民投票法》的連署，直接跟這些政客攤牌，要求他們把

屬於人民公民投票的權利還給人民。 

 

今天島國前進在這裡，我們有很多島國前進的志工朋友，他們晚上沒有選擇

回家休息，跟家人相處，他們沒有選擇回到家好好洗個澡，坐在沙發上面看電視，

他們選擇跟我們站在這裡，理由很簡單，因為我們希望能夠真正的創造臺灣改變

的力量，而去創造臺灣改變的力量，這一部《公民投票法》一定要修，一定要修

改，透過這部法律的修正，奪回屬於我們作國家主人的權利。 

 



各位朋友如果你們可以認同我們要求補正《公民投票法》的理念，拜託各位

三重地區的朋友，看到我們島國前進的志工，跟他們要一份連署書，加入連署，

參與我們的行列，我們也更希望各位朋友能夠多拿幾份連署書回去，告訴你的親

朋好友，告訴你的鄰居同學，11月29號我們除了再次地透過選票把權力交給這

些政客以外，我們還有一個很重要的工作，那個重要的工作就是把我們的權利給

奪回來，多拿幾份空白的連署書，交給你的親朋好友，跟他們說明，跟他們解釋

為什麼這個行動重要，11月29號那一天，島國前進會跟割闌尾的團隊，也就是

現在正在罷免爛立委的團隊合作，我們在各大投開票所會設置補正《公民投票法》

連署的攤位。 

 

如果各位朋友對於我們補正公投法的理念還不是很瞭解，還不是很瞭解，不

想這麼匆促地就簽下這份連署書，沒有關係，歡迎各位到島國前進的網站，歡迎

各位上島國前進的臉書，我們把《公民投票法》到底是什麼，有什麼問題，為什

麼要修正，這個修正對臺灣未來民主政治的發展有多重要，我們在上面都做了非

常清楚的解釋，都做了非常清楚的解釋，花一點時間想一想，如果認同我們的理

念，11月29號那一天，投完票以後，投完票以後，花五分鐘的時間，花五分鐘

的時間，到我們的連署攤位停下腳步，簽一份補正《公民投票法》的連署書，簽

一份補正《公民投票法》的連署書，加入我們的行動。 

 

11月29號那一天，我們在台北、在新北、在台中、在台南、在高雄，在這

幾個大的都會區的投開票所，我們都會設置補正《公民投票法》連署的攤位，除

了自己停下腳步簽署一份連署書以外，也拜託各位三重地區的朋友，也拜託各位

三重地區的朋友，告訴你的親朋好友，告訴你的鄰居同學，有這樣一個非常重要

的公民運動，有這樣一個非常重要的公民運動正在進行當中，11月29號那一天

停下腳步，簽一份連署書，因為我們11月29號那一天要在各大投開票所，要在

好幾個投開票所外面設置這樣子的連署站，所以我們現在也積極的在招募11月

29號一天的志工，如果說你平常的工作很忙，你沒有辦法加入島國前進，你沒有

辦法加入島國前進，加入我們志工的隊伍，沒有關係，11月29號那一天，用一

天的時間加入我們一天的行動，加入我們一天的行動，大家一起大家共同努力為

改變臺灣的民主政治盡一份心力。 

 

11月29號那一天如果各位朋友投完票以後，投完票以後，沒有要出去玩，

也不想要待在家裡只是等投票的結果，有時間歡迎各位朋友，歡迎各位朋友加入

島國前進11月29號一天志工的行列，花一天的時間，花一天的時間跟我們共同



改變臺灣的民主政治。 

 

我們現在在現場有很多島國前進的志工工作伙伴，他們拿著空白的連署書，

他們拿著空白的連署書，如果你支持認同我們的理念，請跟我們的伙伴招一招手，

他們會拿空白的連署書給各位連署，如果你們需要時間，必須要考慮一下也沒有

關係，我們可以把附有回郵的空白連署書交給你，各位再進一步瞭解為什麼島國

前進要推動這個運動，這個運動對臺灣民主政治的重要性以後，決定要再簽署再

簽，沒有關係，我們附有回郵的連署書，你只要簽好，丟到郵筒裡面，丟到郵筒

裡面，不用另外附郵票，就可以寄回來給我們，就可以寄回來給我們。 

 

當然我們相信，我們相信這樣子的一個運動，這樣子的一個運動的確非常的

困難，它絕對不是靠少數的一個人兩個人十幾個人幾百個人就可以做得起來，這

個運動需要全臺灣人民共同的參與，需要全臺灣人民共同的參與，也因此再次拜

託三重地區的朋友，如果認同我們的理念，可以多拿幾份空白的連署書回去，多

拿幾份空白的連署書回去，透過跟你親朋好友的溝通，進一步地去說明補正公投

法的重要性，補正公投法的重要性，我們相信每一份連署書，一份一份的連署書

累積起來，代表著就是人民的聲音，代表著就是人民的力量，我們一定要團結起

來，匯集足夠大的力量，我們才能夠迫使，我們才能夠迫使現在在立法院的那些

政客把屬於人民的權利還給我們，謝謝大家，謝謝謝謝。 

 

(掌聲) 

 


